



JUNTA MUNICIPAL DE LAS BAYAS, ASPRILLAS Y ALZABARES

Fecha: 4/11/2021

Hora de comienzo: 19,30h

Asistentes:

- Concejala de Participación: Purificación Vives Pérez
- Concejal de Pedanías: Vicente Alberola González
- Alcalde Pedáneo de Las Bayas: Luis Deltell Poveda
- Alcalde Pedáneo de Alzabares Alto: Claudia Amelin Chauve
- Alcalde Pedáneo de Alzabares Bajo: José Manuel Martínez Mateu
- Representante Grupo PP: Francisco Javier García Mora
- Representante Grupo Vox: Samuel Ruiz y Aurora Rodil
- Representante A.V.V. Las Baia- Asprella: Eulalia García Agulló.
- Representante A.V.V. D`Atzabares "Cunyera": Assumpció Boix Guilló
- Representante Associació Jovenil Baia Jovens: Vicent Soler Boix
- Representante Club Esportiu la Baia: Francisco Tomás Rodríguez
- Asistente Plataforma de Barranco de San Antón: Julio Martínez

Hora de finalización: 21,00h



1. Lectura y aprobación del acta anterior.

La concejala de Participación Ciudadana, Puri Vives, da la bienvenida a los asistentes a la Junta, pregunta si todos han recibido el acta anterior y si tienen alguna objeción.

Se vota a favor de su aprobación.

2. Cuestiones de interés de las pedanías pertenecientes a la Junta.

Puri Vives, Concejala de Participación, comienza este punto con la lectura del Plan Cuatrienal de Inversiones para Pedanías 2020-2023. Explica las actuaciones que se han realizado y las que se van a hacer en las pedanías que componen esta Junta:

- Ampliación del colegio Las Bayas, con 6 aulas de infantil y primaria en fase de adjudicación.
- Transformación del campo de fútbol de las Bayas, que era de tierra, a césped artificial.
- Renovación de aceras y mejora de accesibilidad en rampas, en el casco urbano de las Bayas.
- Asfaltado en el camino de las Bayas, en la calle Molí i Pastors y en el camino de Vizcarra, en Alzabares Alto; también en el Camino Viejo de Santa Pola, en Alzabares Bajo.
- Zahorra en el camino de Ventarich, en Alzabares; camino de Sansano y dels Boixos, en Asprillas; y caminos de els Patets y de los Mina, en las Bayas.
- Obras de refuerzo de firme, y construcción de itinerario ciclista en la carretera CV-851 que pasa por las pedanías de las Bayas y Asprillas.
- Nuevo servicio de limpieza y recogida de residuos.
- Renovación de contenedores en los caminos rurales por un nuevo modelo de mayor capacidad.
- Refuerzo de la presencia del punto limpio móvil en enero, con la llegada de un nuevo vehículo; asimismo, se ha instalado un punto limpio de proximidad en la Plaza de la Primavera de las Bayas.
- Reforma del consultorio médico de las Bayas.

Por otro lado, la concejala de Participación, explica que la pequeña poda está incluida en la nueva contrata de limpieza, y que, para ampliar el número de contenedores de recogida, se puede solicitar al Departamento de Limpieza para su valoración. También se ha adquirido un nuevo vehículo para desbroce de caminos.

Además, informa que la adjudicación de los puntos wifi para los centros cívicos está en trámite, no obstante, desde Telecomunicaciones trasladan que habrá retraso debido a la falta de abastecimiento de materia prima.

Por último, dice que los centros cívicos ya funcionan con normalidad, siguiendo las medidas de seguridad e higiene, y que cualquier actividad que se quiera realizar hay que solicitarla por sede electrónica.



3. Ruegos y preguntas.

El concejal de Pedanías, Vicente Alberola, explica que se va a hacer una ronda de preguntas, y que él y la concejala de Participación Ciudadana irán tomando nota, después contestarán a las cuestiones planteadas, o darán traslado al departamento correspondiente.

Assumpció Boix, representante de la AVV D'Atzavares "Cunyera", comienza diciendo que en Alzabares, de los caminos que se han arreglado de zahorra, falta por hacer el camino de la Florida. Además, comenta que en ese camino hay un árbol de los que quedan muy pocos ejemplares, un Tamarit, que tiene una placa de La Generalitat, y que está junto a una casa abandonada. No se sabe quién es el dueño, y dice que a los vecinos y a la asociación les preocupa que se pueda caer la casa, ya que está en ruinas; además, el árbol no lo riega nadie. Solicita que se haga alguna gestión para que no se pierda. Por otro lado, explica que se ven coches a menudo que van a ese lugar y no se sabe que hacen allí. Piden que pase la policía de vez en cuando.

Otra cuestión que trata es sobre el camino de la Boluda, del que dice que tiene dos problemas; uno es que un trozo pasa por al lado del Canal del Progreso, y no tiene protección; comenta que si algún vehículo va un poco deprisa, puede caer al canal, y pide que se ponga algún tipo de protección.

El otro problema es que este camino es de asfalto y tiene mucho tránsito; dice que ya se arregló, pero que se ha vuelto a estropear, y que tiene un bache bastante grande. Solicita que se arregle cuanto antes.

Claudia Amelin, alcaldesa pedánea de Alzabares Alto, explica que tienen un problema importante con el tema de la velocidad. Informa que en el camino hay una señal de 40/Kh, pero los coches circulan a 80 como mínimo. Solicita controles de velocidad con regularidad, por parte de la policía.

Asimismo, dice que, se ha pedido en múltiples ocasiones que se haga una rotonda en el cruce de la Nave. Comenta que les contestaron que lo iban a estudiar, pero aún no tienen respuesta. Respecto a este mismo camino, dice que hay una curva cerrada y que cruzar es peligroso; explica que había en medio unos bolardos para controlar el tráfico, pero que se los han llevado los coches por delante. Opina que la solución podría ser poner unos reductores de velocidad, sobre todo cerca del centro cívico, donde la gente aparca y cruza.

Julio Martínez, representante de la Plataforma Barranco de San Antón, comenta que el barranco que tiene la misma situación desde hace años. Explica que hay muchos vecinos perjudicados, y no consiguen que el ayuntamiento les dé una solución. Comenta que ya saben que esto implica a varias instituciones, pero que tienen que darle una solución. Argumenta, que cuando viene un caudal crecido, derivar el agua del barranco al río, comporta que la carretera de Santa Pola se inunde siempre; dice que el agua sale a mitad de la carretera. Comenta que los vecinos llevan años pidiendo una solución, y que las instituciones deberían ponerse de acuerdo. Asimismo, piensa que el problema, aunque esté allí, no es solo de ellos, ya que se creó cuando se urbanizó el Travalón.

Piden que se les informe dónde van los centros comerciales nuevos y donde van a verter las aguas.



Por otro lado, comenta que con lo que se ha hecho del hospital hacia abajo, algo ha cambiado, ya que antes se inundaba la zona del hospital y ahora se inunda San Antón, y que cuando esto pasa hay vecinos que se quedan aislados.

Por último, dice que hay una plataforma de vecinos afectados por este tema, y solicita hablar con Aigües d'Elx, ya que tienen una propuesta que hacerles para ver si se puede canalizar.

Puri Vives, contesta que Vicente Alberola y ella, lo van a trasladar a la concejalía competente para ver si se puede aún introducir en el proyecto.

Vicente Alberola, dice que se lo comunicarán a Héctor Díez, concejal de Mantenimiento, para tener una reunión con Aigües d'Elx, ya que son ellos quienes tienen que dar la solución.

Vicent Soler, representante de la Associació Jovenil Baia Jovens, pregunta, si ya se han puesto en marcha las actividades culturales en los centros cívicos y sociales, por qué en la pedanía de Las Bayas no se ha programado ninguna. Opina que el presupuesto tiene que estar repartido y que no sea exclusivo de la ciudad, que no se gaste todo en el Gran Teatro o en el Escorxador.

Puri Vives, contesta que lo trasladará a la concejalía de Cultura, pero opina, que si ellos como asociación piden cualquier actividad, se le contestará.

Vicent Soler, pregunta por los presupuestos participativos, quiere saber, si como se dijo ya hay un nuevo modelo, y cuando se van a hacer.

Puri Vives, contesta que sí hay algo ya, aunque no se ha terminado de definir; explica que se va a hacer un nuevo modelo que sea más fluido, para evitar saturar algunos departamentos.

Assumpció Boix, dice que la gente tiene ganas de que se vuelvan a hacer, que es importante que los vecinos se impliquen, y que en la pedanía siempre se ha participado mucho.

Francisco Tomás, representante del Club Esportiu la Baia, explica el problema que tienen con los vados; dice que nadie los respeta, que cuando se avisa a la grúa, suele tardar más de media hora en acudir, y que a los conductores les da igual que vengán o no, ya que nunca los multan, incluso si aparcan en los pasos de cebra. Dice que, si se tiene una urgencia, no puedes sacar el coche. Piden que se dé una solución.

Eulalia García, representante de la AVV Las Bayas-Asprillas, expone los problemas que tienen: en primer lugar, dice que están aislados, que no tienen médico, ni antena de telefonía, que no pueden hacer ni recibir llamadas, y que tampoco hay cobertura ni señal de internet. Comenta que hace algún tiempo estuvo a punto de que pusieran una antena, pero que al final los vecinos no se pusieron de acuerdo. Ahora están en contacto con otra empresa y con el concejal de Administración Electrónica.



Tienen el visto bueno, y piden que se pongan de acuerdo el ayuntamiento con la empresa, porque para ellos es un problema importante, y más hoy en día que todo se hace por internet.

Vicente Alberola, contesta que el ayuntamiento puede hacer de mediador.

Luis Deltell, alcalde pedáneo de Las Bayas, comenta el tema de las parcelas abandonadas pero que tienen dueño, y quiere saber si se puede hacer algo para obligarles a limpiarlas, ya que generan mucha maleza, culebras, ratas, mosquitos, etc. Pregunta si hay alguna ordenanza que regule esto.

Eulalia García, dice que cree que el ayuntamiento puede limpiarlo y luego pasarle la factura al dueño.

Vicente Alberola, dice que se ha hecho algunas veces, y que sí hay una ordenanza de limpieza de solares.

Assumpció Boix, comenta que hay muchos solares abandonados, y que también se puede informar a la Guardia Civil, o a la Unidad de Vigilancia Rural; normalmente da resultado.

Francisco Tomás, pregunta si se van a poner contenedores para la pequeña poda, y si se va a arreglar el campo deportivo.

Vicente Alberola, contesta que aún no está definida la cantidad de contenedores, pero si está contemplado en la nueva contrata de limpieza. Además, el proyecto del campo de futbol de césped artificial ya está aprobado en Junta de Gobierno.

Assumpció Boix, explica que en Alzabares no tienen ninguna instalación para hacer deporte, ni para que jueguen los niños. Dice que son unos 300 vecinos, y pide que se tenga en cuenta esta petición. Además, solicita que el carril bici llegue hasta el hospital.

Eulalia García, sobre el autobús urbano, comenta que no está adaptado para personas mayores.

Claudia Amelin, argumenta que se paga mucho IBI y que no está en proporción con lo que se recibe. Asimismo, comenta que el alcantarillado es uno de los problemas más urgentes que tienen.

Vicente Alberola, responde que el alcantarillado es cuestión de Aigües D'Elx, y que cuando se tenga la reunión de la que se ha hablado, se planteará también este tema, para que prevean estas actuaciones.

Assumpció Boix, comenta que hay un terreno que está donado a la pedanía, y que debería destinarse a espacio público. Dice que habría que sentarse y hablar del tema.



La concejala de Participación Ciudadana, Puri Vives, se despide de todos los asistentes a la Junta, y sin más asuntos que tratar da por finalizada la reunión.

Concejala de Participación Ciudadana

Técnico/a de Participación Ciudadana